

Assemblée Générale du 3 février 2015

L'Assemblée Générale Ordinaire 2015 d'ARMORHISTEL se tenait le mardi 3 février à l'espace citoyen de Cesson-Sévigné. Elle était précédée d'une passionnante conférence sur le thème : « *Il était une fois... la télévision de demain* » donnée par Jean-François JEZEQUEL, Co président de Challenge2Media (voir compte-rendu par ailleurs). Pas moins de 78% des adhérents y participaient ou étaient représentés, attestant l'attachement des adhérents à leur association.

Elle était introduite par le président, Christian DROUYNOT qui, après en avoir rappelé l'ordre du jour, partageait un moment d'émotion avec l'assistance en rappelant le décès de Bernard LORIG survenu au mois de juin 2014.

Les éléments marquants de l'assemblée peuvent être résumés comme suit :

Rapport moral de l'année 2014

Après avoir rappelé la composition du conseil d'administration au nom duquel il s'exprime, le président présente les événements marquants de l'année 2014. Plusieurs événements phares ont marqué celle-ci :

- **L'exposition Com'Art à l'Espace Ferrié**
 - une exposition de grande qualité appréciée par les visiteurs (plus de 2 000)
 - des partenaires prestigieux qui nous ont fait confiance
 - un thème original et une ouverture à de nouvelles expériences
- Quelques regrets :
- une durée raccourcie en raison des travaux du musée
 - un certain manque d'intérêt des médias, malgré les relances
- Une **exposition sur le téléphone** à l'occasion de l'ouverture du Service « Relations avec les Citoyens » de la ville de Rennes
 - Une autre **exposition sur le téléphone à la Cité d'Aleth** (du 25/10 au 2/11), en lien avec le départ de la Route du Rhum et en partenariat avec l'ARACE (l'Association des Radioamateurs de la Côte d'Emeraude). Animation : Jean-Paul Belan, membre d'Armorhistel et de l'ARACE.
 - La désormais traditionnelle **animation d'un stand au Village des Sciences** organisé par Rennes Métropole dans le cadre du **Festival des Sciences**, en partenariat avec l'ACHDR, et en 2014 avec l'association Camille Tissot.
 - de très beaux objets d'époque présentés (radioconducteur de Branly de 1890, postes à galène de 1920 ...) + une vidéo sur le général Ferrié
 - un public, notamment scolaire, très intéressé par le stand
 - beaucoup de visiteurs sur les 3 journées (du 26 au 28 septembre)



L'année 2014 a également été marquée par :

- La conférence d'Hugues Aubin en février sur « **L'impression 3D, Buzz ou révolution ...** ». Un conférencier passionnant et passionné, un sujet d'actualité, une assistance nombreuse, des démos attractives...
- La conférence de Gérard Le Lann sur « **Les futurs véhicules automatisés, rêve ou réalité ...** ». Un conférencier tout aussi passionnant que le précédent, un thème futuriste en liaison avec le Mondial de l'Auto...
- Deux escapades d'une journée, l'une au printemps (le 22 mai) à la **découverte du Pays de Châteaubriant**, avec visite de la chocolaterie Guisabel à Candé et visite des mines de la Brutz à Teillac ; l'autre à l'automne (le 13 novembre) **au cœur de la Bretagne** (visite de la cité ducale de Ploërmel et du château des Rohan à Josselin)



- La participation (mi-août), avec l'Espace Ferrié et l'ARACE, à la **Commémoration des 70 ans de la libération de la Cité d'Aleth** (présentation de matériels de transmission de la période 1939-1945)
- Une intervention (mi-octobre) **au Lycée de la Salle** devant une classe de 1^{ère} (présentation de l'histoire d'Armorhistel, sensibilisation au monde associatif)
- La poursuite d'un travail de fond sur la **Gestion du Patrimoine** de l'association, avec :
 - Mise au point d'une version multi-associations de l'application **GPAT**, maintenant opérationnelle depuis le site de la FNARH (2 associations l'utilisent d'ores et déjà : Histelpost et Armorhistel) (*très gros travail de Georges Mitaut ...*)

- poursuite de la saisie dans GPAT des matériels d'Armorhistel, notamment ceux du domaine transmission et la centaine d'objets exposés dans le musée.
- initialisation du tri de la partie documentaire.
- archivage des vidéos et d'une partie des documents officiels de l'association sur disque dur.
- Un partenariat actif avec la **FNARH** (participation à son Assemblée Générale et aux 30 ans de la Fédération, mise en relation de celle-ci avec l'UNATRANS – l'Union Nationale des Associations des Transmissions, qui fédère une trentaine d'associations ou amicales de l'arme des Transmissions,...)
- et avec l'**Espace Ferrié** (implication dans les instances de gouvernance : comité de direction, comité scientifique, comité de fonctionnement ; signature de 2 conventions : l'une renouvelant pour 2 ans la **convention d'occupation des locaux**, l'autre étant une **convention de dépôt** avec le musée pour les objets exposés...)
- Le maintien à un bon niveau du nombre des adhérents (92 personnes physiques, 6 personnes morales),
- l'édition régulière du bulletin de l'association et les consultations du site web de l'association (www.armorhistel.org),
- l'assiduité de leurs membres aux réunions mensuelles du Conseil d'Administration et du bureau...

Rapport financier

Le trésorier, Robert Lesaigne, présente et commente les recettes et dépenses faites au cours de l'exercice écoulé. Cet exercice se solde par un bilan positif de 1 098,22 euros permettant, avec les réserves constituées antérieurement, d'envisager l'avenir avec sérénité et de proposer un nouveau maintien en l'état du montant des cotisations.

Perspectives et orientations 2015

Le président présente les actions proposées pour 2015. Certaines ont déjà été engagées, voire même ont été réalisées :

- **Expositions :**
 - « **Le minitel, l'ancêtre d'Internet ?** », du 12 au 24 janvier, à la Bibliothèque Universitaire de Rennes 1, à l'occasion des 10 ans de la mission PATSTEC (mission nationale de sauvegarde du Patrimoine Scientifique et Technique Contemporain des 60 dernières années)
 - Un public jeune
 - Une très bonne couverture presse
 - La valorisation d'un savoir-faire existant
 - Un partenariat avec la B.U. à développer
 - **Com'Art à Saint Malo**, du 6 au 14 juin
 - Lieu : la tour Bidouane (intra-muros)
 - Installation : du 3 au 5 juin
 - Ouverture au public : du 6 au 14 juin
 - Démontage : du 15 au 17 juin
 - soutien financier sollicité auprès de : la FNARH, la Région, Saint Malo Agglomération, Rennes Métropole
 - Nécessité d'une forte mobilisation des membres de l'association (rassemblement des œuvres, montage / démontage, permanences)
- **Le Festival des Sciences 2015**, en septembre-octobre (animation d'un stand au Village des Sciences, autour de l'image télévisuelle, en partenariat avec l'ACHDR, FR3,... ?)
- **autres ?**
- **Organisation de conférences et de sorties-découvertes :**
 - **conférences** : après la conférence du jour qui a ravi les participants, une autre conférence sera organisée au second semestre. Elle devrait être orientée autour de la fibre optique. dans quelque temps. Les suggestions sont bienvenues. En faire part au bureau.
 - **sorties-découvertes** : Une première sortie est d'ores et déjà programmée : le **Judi 21 mai**, avec visite du lac de Guerlédan asséché + un autre site dans la région (Forges des Salles, Abbaye de Bon Repos ...). Une seconde sortie sera à prévoir au second semestre. Toutes les suggestions sont bienvenues.
- **Patrimoine de l'association** : terminer la saisie dans GPAT des matériels de l'association ; engager la gestion du fonds documentaire.
- **Relations avec l'ETRS et l'Espace Ferrié** : Poursuivre un partenariat actif, avec notamment :
 - participation aux instances de gouvernance et aux projets du musée,
 - être avec la FNARH en soutien de l'Ecole des Transmissions dans l'organisation de l'événement du 8 avril (colloque et hommage à Claude Chappe)
- **Autres actions :**



- Lieu : la tour Bidouane (intra-muros)
- Installation : du 3 au 5 juin
- Ouverture au public : du 6 au 14 juin
- Démontage : du 15 au 17 juin
- soutien financier sollicité auprès de : la FNARH, la Région, Saint Malo Agglomération, Rennes Métropole
- Nécessité d'une forte mobilisation des membres de l'association (rassemblement des œuvres, montage / démontage, permanences)



- réaliser un document de communication sur Armorhistel
- Œuvrer à l'élargissement d'Armorhistel et au recrutement de nouveaux adhérents (groupe de travail @D+ conduit par André Renault)
- ...

Proposition de budget 2015

Sur la base des orientations précédentes, et le maintien des cotisations à leur niveau antérieur, le trésorier présente un projet de budget conduisant à un léger déficit de 655 euros pour l'exercice.

Elections au Conseil d'Administration

3 postes de représentants des personnes physiques (postes détenus par Robert Lesaigne, Dominique Nasse et Jean-Pierre Serre) et 3 postes de représentants des personnes morales (postes détenus par Jean-Pierre Roche pour la cité des télécoms, le capitaine Valérie Caniart pour l'école des transmissions et Hervé Texier pour Orange) sont à renouveler.

Pas d'autres adhérents ne s'étant portés candidats et les administrateurs sortants acceptant un renouvellement de leur mandat, l'assemblée leur renouvelle sa confiance et les reconduit à leur poste.

Approbation des résolutions soumises à l'assemblée

L'ensemble des résolutions présentées à l'approbation de l'assemblée sont approuvées à l'unanimité des présents et représentés.

Conclusion de l'après-midi

Après qu'un adhérent ait suggéré une valorisation précise des actions menées bénévolement pour le compte de tiers, en particulier pour le musée, afin de pouvoir mieux en appréhender le coût et au besoin s'en prévaloir, aucun autre point n'étant soulevé, le président Christian Drouynot remercie :

- la ville de Cesson pour la qualité de son accueil
- l'assistance pour sa participation et son engagement dans l'Association
- Michel Méliçon, Annie Gontier et Yves Guillotel pour l'organisation du buffet auquel il convie maintenant tous les participants à s'associer.



Guy Pichon